
Irish Wolfhound Meeting 2021

Ort: Hotel Schäferberg Kassel/ Espenau

Datum: 30.10.-31.10.20201

Samstag 30.10.21 Beginn 13 Uhr, 29 Stimmberechtigte Mitglieder anwesend

Top 1 Begrüßung

Begrüßung durch kommissarisches ZKM Maria Lück, anschließend Vorstellung von Maria
Lück

Top 2 Wahlen

2.1 Wahl des Protokollführers

Einziger Vorschlag Sarah Glahé, wird einstimmig angenommen

2.2 Wahl ZKM

Maria Lück stellt sich zur Wahl, weiterhin wird Karin Störmer vorgeschlagen, welche den
Vorschlag annimmt und sich darauf hin vorstellt. Auf Wunsch wird eine geheime Wahl 
durchgeführt. Wahlhelfer sind Doris Laubis, Beritt Dyka und Renate Uhlig.

Ergebnis:

Maria Lück 15 Stimmen

Karin Störmer 12 Stimmen

2 Enthaltungen

Somit ist Maria Lück ZKM

2.3 Wahl stellvertretendes ZKM

Vorschlag Karin Störmer, wird einstimmig angenommen

Top 3 Arbeitsgruppe Zuchtstrategien

Die AG, zu welcher Wolfgang Müller, Rüdiger Jaacks, Stefan und Beate Fels Karin 
Störmer, Elke Stein Tina Pauer, Corinna Bröge, Silke Gottschalk und Maria Lück gehören,
stellt ihre bisherige Arbeit durch die anwesenden Mitglieder der AG  mit einer Power-
Point-Präsentation vor. Es wurden verschiedene Daten erhoben und Statistiken erstellt, 
z. B darüber, welche Hündinnen und Rüden die meisten Deckakte vollzogen haben und 
Ähnliches. 

Nach der Präsentation der AG entsteht eine Diskussion über verschieden Themen. Was 
sind die gesundheitlichen Probleme unserer Rasse? Sind weitere Wege zum 
Gesundheitserhalt der Rasse gewünscht und möglich? Es sollen weiterhin Vorträge über 
gesundheitsbezogene Themen auf dem Meeting stattfinden. Es wird über die HD-



Untersuchung diskutiert. Aktuell wurden erst 34 von geforderten 60 Hunden untersucht,
es wird vorgeschlagen, dass Welpenkäufer animiert werden sollten, HD-
Untersuchungen durchführen zu lassen. Es gibt eine angeregte Diskussion über das für 
und wider dieser Idee.

Man kommt zu dem Ergebnis, dass wir uns mit Herzproblematiken und der HD 
beschäftigen wollen, weitere Krankheiten wie PRA und ED werden vorerst 
vernachlässigt und nur nebenbei mit bearbeitet. Fr. Laubis versucht in Erfahrung zu 
bringen, ob es bei den IWs nennenswerte Probleme mit Augenerkrankungen gibt.

Zuchtleitung Fr. Dyka möchte das Zuchtstrategieprogramm weiterführen, da auch die 
anderen Rassen damit weitermachen.

Im Laufe der Diskussion wurde nochmals darum gebeten, Gesundheitsdaten und auch 
Todesdaten in der Database einzutragen.

Weiterhin wird Fr. Dyka die Frage gestellt, ob die von der vorherigen Zuchtleitung 
angesprochene Klassifizierung der Ahnentafeln in z.B. Bronze, Silber, Gold weiterverfolgt
werden soll. Fr. Dyka sagt, sie schließt sich der Mehrheit an. Es wird abgestimmt, 2 
Enthaltungen, 27 Stimmen gegen eine Klassifizierung.

Top 4 Diskussionen und Fragen zur aktuellen Zuchtordnung

Hauptthema ist, wie mit Gefriersperma umgegangen wird, wenn ein Rüde im Alter dann 
eine DCM oder andere Herzerkrankung entwickelt.

Vorschlag von Maria Lück, dass Untersuchungen nur bis zum 7. Lebensjahr durchgeführt
werden bzw Herzultraschalluntersuchungen, die später durchgeführt werden, sollen das
Zuchtgeschehen nicht beeinträchtigen. Dadurch gibt es eine Gleichstellung zwischen 
schon verstorbener und noch lebender Rüden. Es soll ein Antrag für die JHV gestellt 
werden, Vorschläge diesbezüglich möchten an Maria Lück gerichtet werden.

Weiterhin erfolgt eine Diskussion über die unterschiedlichen Auswertungen der 
Herzuntersuchungen von CC-Kardiologen, was in Vergangenheit zu Problemen geführt 
hat. Dr. Kresken ist über dieses Thema informiert.

Top 5 Verschiedenes 

Maria Lück stellt eine landing page vor, welche auf der Homepage des DWZRV verlinkt 
werden soll, um noch näher auf die einzelnen Rassen einzugehen und zu informieren. 
Abstimmung zur landing page: 7 Enthaltungen, 22 Stimmen für eine landing page. 
Volker Kirchberg stellt sich zur Verfügung eine solche Seite aufzubauen, nachdem in 
einer Diskussion beschlossen wird, keine private Homepage dafür zu nehmen.

Fr. Lins-Tennert merkt an, dass die HP des DWZRV aktualisiert werden sollte, was 
beispielsweise Einladungen zu Meetings und Ähnliches angeht. Weiterhin regt sie an, 
auch andere Rassen auf der Titelseite darzustellen. Maria Lück informiert, dass sie als 
ZKM Beiträge veröffentlichen lassen kann, dafür aber Input von uns benötigt. Sie bittet 
daher um Bilder, Einladungen zu Stammtischen und anderen Informationen. 

Maria Lück schlägt vor, das Meeting in Anlehnung an andere Rassen auf einen Tag zu 



reduzieren und zu schauen, ob die Beteiligung dann größer ist bzw kommt der 
Vorschlag, einen Tag Vorträge halten zu lassen und einen Tag das Meeting an sich, so 
kann jeder entscheiden, ob er einen oder zwei Tage dabei sein möchte. Das Meeting 
nimmt diesen Vorschlag einstimmig an.

Eine Liste für einen Email-Verteiler für Interessierte wird von dem ZKM herumgegeben.

Ende 17.30 Uhr

Sonntag 31.10.2021 Beginn 8.30 Uhr 29 Stimmberechtigte anwesend

Top 6 Anträge zur JHV

6.1 Antrag zur Änderung der Zuchtordnung 11.4  wird einstimmig angenommen

6.2 Antrag zur Änderung des Intervalles der Herzschalluntersuchung zum Zuchteinsatz 
von 12 Monaten auf 24 Monate 

- 17 Stimmen gegen eine Änderung 

- 12 Stimmen für eine Änderung 

- der Antrag wurde mehrheitlich abgelehnt

6.3 Änderung der ZO 11.5 wird einstimmig angenommen

Top 7 Bericht des ZKM

Seit Maria Lück das Amt des ZKM Ende Juli kommissarisch übernommen hat gab es:

• 5 Sondergenehmigungen ( instrumentelle Besamungen und Doppelbelegungen)

• 7 HD Untersuchungen

• 22 Herzuntersuchungen

• 1 Anfrage eines Interessenten

• 1 Kündigung für 2022

• 1 neues Mitglied

Kündigungen von Hauptmitgliedern



2017: 12

2018: 23

2019: 29

2020: 38

2021: 26

Es wird nach Anzahl der Kündigungen bei anderen Rassen gefragt, diese liegen nicht vor,
Maria Lück versucht diese in Erfahrung zu bringen.

Top 8 DWZRV Zuchtzahlen

2021: 4 Übernahmen

121 geborene Welpen

114 eingetragene Welpen

35 Deckmeldungen

19 Wurfmeldungen

Anschließend folgt eine Diskussion über den Mitglieder- und Züchterverlust und den 
Umgang mit Mitgliedern. Es wird ein Antrag auf Änderung in Bezug auf das Ergebnis 
eines deutschen Richters für die zur Körung notwendige Ausstellung gewünscht.

Top 9 IW Jas Vorausschau 2022

Diese soll in Donaueschingen stattfinden, da sie aufgrund von Corona dort bislang nicht 
stattfinden konnte. Im Vorbereitungskomitee für Jas sind Martin Glittenberg, Andre 
Treptow-Glittenberg, Karin Störmer und Viola Belletti.

Top 10 Veranstaltungsorte 

10.1 Ausstellungsorte JAS 2023

Vorschläge können bis Ende des Jahres beim ZKM eingereicht werden, im Januar soll 
dann dazu über den Emailverteiler eine Onlineumfrage geschaltet werden

10.2 Termin und Ort IW Meeting 2023

Da das Hotel Schäferberg die Miete für den Tagungsraum von 500 Euro auf 1000 Euro 
erhöht hat, wird eine Alternative gesucht. Fr. Lins-Tennert fragt im Landhotel am 
Rothenberg in Uslar an. Ein Termin wird dann in Ansprache mit dem Hotel und 
eventuellen Dozenten für Vorträge abgestimmt.



Top 11  Verschiedenes

Unterhaltung über die Verabschiedung des vorherigen ZKMs

Ende 11 Uhr

November 2021, Sarah Glahé


